

Igualan petroquímica producida por Pemex (El Reforma 16/02/09)

Igualan petroquímica producida por Pemex (El Reforma 16/02/09) En la nueva edición del Anuario Estadístico de la Industria Petroquímica, destaca la falta de estímulos fiscales Alma Hernández Ciudad de México (16 febrero 2009).- La industria privada igualó la producción de Pemex Petroquímica, según lo dio a conocer la Secretaría de Energía (Sener). En la nueva edición del Anuario Estadístico de la Industria Petroquímica, destacan que la producción en el último periodo de análisis (2007) fue de 17.7 millones de toneladas, 2.8 por ciento más. De esos, menos de la mitad (8.7 millones) corresponden a Pemex y 51 por ciento (9 millones) a la iniciativa privada. Lo anterior pese a que Pemex Petroquímica contribuyó con 61 por ciento de las inversiones totales por 8 mil 112 millones de pesos que se realizaron en el año y el resto correspondió al sector privado. Esta situación se da porque en México no hay precios competitivos, lo cual fomenta las importaciones de productos y dificulta el abasto de las materias primas nacionales, destaca una encuesta incluida en el anuario, que fue realizada a más de 236 empresas. Señalan también la falta de estímulos fiscales y la insuficiente integración productiva nacional de la industria química y petroquímica, lo cual desalienta a los inversionistas. La Sener indica que el documento servirá de apoyo en la planeación estratégica y gestión de empresas públicas y privadas del sector, que podrían tener mejores oportunidades con los cambios aprobados en la reforma energética. Entre 2006-2007 la capacidad instalada del sector aumentó 2.7 por ciento, pero esta infraestructura tiene un grado de utilización menor a la mitad (47.8 por ciento). De los más de 60 mil trabajadores ocupados en la industria petroquímica, 64 por ciento están en el sector privado y el resto en la subsidiaria de Pemex. El documento agrega que Pemex ascendió cuatro posiciones, con respecto al 2006, al ubicarse en el lugar número 18 en capacidad instalada de petroquímicos seleccionados, a nivel mundial. También en el periodo, el anuario agrega que el sector privado redujo su nivel de inversiones, principalmente en ampliaciones de capacidad instalada, mientras que en los conceptos de reposición de equipos y nuevas plantas se presentó un aumento en los montos de inversión. Para nuevas plantas por parte del sector privado, se invirtieron mil 300 millones de pesos en el periodo, principalmente en químicos aromáticos y otras especialidades. Pemex invirtió 2 mil millones de pesos en nuevas plantas y mil 200 millones en reposición de equipo.